

# 福祉えんざ

発行 円座地区社会福祉協議会(円座コミュニティセンター内) 編集 広報啓発部

令和6年3月10日

第59号



ふれあい・いきいきサロン  
クリスマス会

正月休みに炬燵で新聞を読んでいました。オピニオン欄の中に、藤原正彦氏の日本の社会情勢の対する意見と、彼が高校一年生の時に感銘を受けた一篇の詩が紹介されていました。それは宮沢賢治の「永訣の朝」という詩で、心を揺さぶられたそうです。私もその詩を読んで感動しました。是非、皆様方にご紹介させて頂きます。

それは「けふのうちに」とほくへいつてしまふわたしの「いもうとよ」で始まります。死の床にあわる24歳の妹 とし子が高熱であえぎながら、庭の松の枝から雪をとつて来て食べさせてほしいと言う。賢治が慣れ親しんだ茶碗に入れてその雪を食べさせると、妹は「生まれ変わつたら自分のためだけではなく他人のために苦しむ人間に生まれたい」といつて息を引き取つた。賢治は「わたしのけなげないいふとさえ受け止めなくてはいけないのではないかと」、妹は「生まれ変わつたら自分のためだけではなく他人のために苦しむ人間に生まれたい」と誓うのであった。

この一編の詩との出会いが藤原正彦氏の「自分も他人のために苦労することができるのではなく、ボランティアの基本理念となるのではないでしょ

## 「永訣の朝」

円座地区社会福祉協議会  
会長 坂井 幸博

高松東口タリーカラーブ主催の  
円座小学校6年生と留学生8名  
(カナダ1、アメリカ1、中国4、  
ベトナム1、モンゴル1)との国  
際交流会「世界にはこんな国がある  
知らない国のこと学ぼう」  
に協賛しました。

8グループ(小学生15名と留学生1名のグループ)に分かれ  
て着席し、前半は、8名の留学生の自己紹介プレゼンテーション、後半は各グループで各言語の日本語対話形式があり交流会がありました。



民生委員・児童委員 退任  
令和5年11月30日をもって、若狭かをる様が退任されました。若長年にわたり円座地区の福祉向上にご尽力されました。心からお礼申し上げますとともに、今後ともご指導よろしくお願ひいたします。

## みんなの広場

日頃何気なく眺めている風景・ペット・お花などの身近な写真を円座コミュニティセンターまでお寄せください。

今回は、香東川周辺に住む野鳥をターゲットに写真を撮られていました。円座地区社会福祉協議会では、地域の皆さんのが安心して暮らしていくける町づくりに努めています。そのため、令和6年度も自治会推薦の福祉委員の方々と共に活動して頂ける福祉協力員を募集しています。

## 福祉協力員募集



堂山龍王宮から眺めたわが町円座



野鳥の写真: キジとメジロ

紹介します。

います。

ふれあい・いきいきサロン、あいさつ運動や立哨などの事業のどれかに、年に1、2回のお手伝いでも結構です。住みよい円座と一緒に作りましょう。

ご協力頂ける方は、左表の様式で3月26日(火)までに円座コミュニティセンターまでお届けください。お待ちしています。

令和6年度 福祉協力員登録申込書
自治会名・・・
氏名・・・
性別・・・
住所・・・
電話番号・・・

## 子ども国際交流会(協賛)

## 新民生委員・児童委員の抱負

民生委員・児童委員 吉村 隆光

令和5年12月1日に

民生委員・児童委員の委嘱をうけました。法務省保護司、県警少年警察補導員、高松南警察地域安全推進委員等のボランティア活動にも従事しております。誰もが円座に住んで良かったと思えるような町をつくるため誠心誠意を尽くして頑張ります。

高松東口タリーカラーブ主催の国際交流会「世界にはこんな国がある知らない国のこと学ぼう」に協賛しました。

8グループ(小学生15名と留学生1名のグループ)に分かれて着席し、前半は、8名の留学生の自己紹介プレゼンテーション、後半は各言語の日本語対話形式があり交流会がありました。

8グループ(小学生15名と留学生1名のグループ)に分かれて着席し、前半は、8名の留学生の自己紹介プレゼンテーション、後半は各言語の日本語対話形式があり交流会がありました。

## 令和5年度 10月～3月事業実施状況

3月	2月	1月	12月	11月	10月
23 13 6 ふれあい・いきいきサロン (円座コミュニティーセンター) 共助の基盤作り研修	21 7 (上旬) ふれあい・いきいきサロン 立哨 21 7 (上旬) ふれあい・いきいきサロン 立哨 21 7 (上旬) ふれあい・いきいきサロン 立哨 21 7 (上旬) ふれあい・いきいきサロン 立哨	31 24 17 15 13 10 16 福祉講演会 17 ふれあい・いきいきサロン (香東中学校) 子育てサロン (上所下・東永井・萩の池各集会所)	13年6月 賀状準備(80歳以上高齢者) 16 福祉講演会 17 ふれあい・いきいきサロン (香東中学校) 18 ふれあい・いきいきサロン (上所上・西永井・下所各集会所)	11 15 1 ふれあい・いきいきサロン (上所下・東永井・萩の池各集会所)	24 11 4 ふれあい・いきいきサロン (上所上・西永井・下所各集会所)



今回のテーマは「私たちの暮らしがと川ごみから見たプラスチックごみ」。円座の町を歩いて川ごみについて知ろう、自分たちができることを考えよう、という環境学習を行いました。参加した子供は12名、保護者9名。注意事項の説明を受け、親子でゴミ拾いしながらある場所へ向かいました。そこは水路の中に落ちたペットボトルやボトルなど水に浮くゴミがたくさん溜まっている「川ごみホットスポット」。見学後、ゴミセンに戻り、講師の森田先生より映像を見せて頂き、たくさん海岸に溜まることがわかりました。学習後は、美味しいカレーをみんなで食べて交流しました。

### 子どもSDGsパート2 海の豊かさを守ろう

#### 友愛訪問

今年も、寝つきりやひとり暮らし高齢者、心身に障がいをお持ちの方々を対象に友愛訪問をしていきます。今年は229名の方々を地区担当の民生委員が洗濯洗剤・市指定のゴミ袋のプレゼントを持ちて訪問しました。「こんにちは」と声掛けします。元気な声が返ってくると嬉しくなります。いつまでも安心して暮らして頂くよう見守つたいと思います。

令和6年元旦、円座地区の80歳以上の方々(826名)に円座小学校の児童から、真心の年賀状が届きました。これは、高齢者と小学校の交流を図る地区社会福祉協議会の大重要な活動の一つです。受け取られた方々から、「うれしかった。毎年楽しみにしています。今

本副主任より活用できる各福祉サービスの紹介がありました。終了後、質疑応答の時間が設けられ、参加者より活発な質問・意見が出されました。有意義な講演会となりました。



#### 年賀状でふれあい

令和6年元旦、円座地区の80歳以上の方々(826名)に円座小学校の児童から、真心の年賀状が届きました。これは、高齢者と小学校の交流を図る地区社会福祉協議会の大重要な活動の一つです。受け取られた方々から、「うれしかった。毎年楽し

#### 年賀状でふれあい

い日が続いていますが、お身体は大丈夫ですか。』と声掛けします。



#### 立哨とあいさつ運動

子ども達の無事故、安全を願つていつも真剣に取り組んでいます。



#### 福祉講演会

今年度の福祉講演会が、社協福祉委員、福祉協力員、民生委員等34名参加のもと1月13日円座コミュニティセンターにて開催されました。今回の演題は「今は元気だけど、これからどうなるか」についておきたい福祉サービスを知り上げ、初めに高松市社会福祉協議会香南支所の川西支所長より協議会が取り組んでいる各福祉事業の活動内容の説明があり、続い

た。文化祭の日に子ども達と一緒に楽しく遊べるキッズコーナーがで

#### キッズコーナー



#### ふれあい・いきいきサロン

西永井集会所  
(ウクレレ演奏で楽しく合唱)



東永井集会所  
(笑いヨガでワッハッハ)



上所下集会所  
(ケーキ・コーヒーで楽しく談笑)



下所集会場  
(ハーモニカ演奏で楽しく合唱)



#### 子育てサロン「にこにこひろば」

1月31日(木)、今年度2回目のにこにこひろばがありました。

「だんだんだんごのおはなし会」では、絵本に合わせて歌ったり、

体を動かしたりしました。なかでもパネルシアターはおはなし会が進むにつれ、パネルに広がる絵本の世界に子どもたちは興味深そうに見入っていました。

そのあととのふれあいタイムは、運営スタッフも交えてのフリー

トーク。子どものこと、子育てのこと、話の花が咲きました。運営スタッフも久しぶりの乳幼児との

ふれあいに癒されている様子でした。

来年度も見入っています。多くの方々の参加をお待ちしています。多くの

次年度の6月27日(木)から始まるサロンは、より楽しめるレク

リエーション、気軽に参加して集まるサロンは、より楽しめるレク

リエーション、気軽に参加して集められるものを考えていました。多くの

方々の参加をお待ちしています。多くの